

En una década, feminicidios subieron de 6 a 10 al día: ONG

“Se sigue legitimando la subordinación de las mujeres”, lamentó Norma Piña, titular de la Suprema Corte

**CAROLINA GÓMEZ
Y EDUARDO MURILLO**

En vísperas del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres (25N), María de la Luz Estrada, coordinadora del Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio (OCNF), sostuvo que las agresiones de género van al alza, pues mientras en 2012 había un promedio de seis feminicidios al día, ahora son 10.

Además, los mecanismos preventivos como la alerta de violencia de género y las órdenes de protección se han burocratizado, denunció en el foro Violencias de género: interseccionalidad y desafíos del Estado, en el que madres e hijas de víctimas de feminicidio expusieron que prevalece la impunidad debido a múltiples circunstancias, entre ellas “violencia institucional” y falta de empatía y de capacidad de los funcionarios de las fiscalías estatales.

Tras llamar a participar masivamente en la manifestación del próximo sábado, sostuvo que no sólo se deben visibilizar las diversas violencias machistas, sino que también es urgente alzar la voz por la justicia, porque menos de 25 por ciento de los feminicidios tienen sentencia.

“Es un llamado a salir a las calles a apropiarnos del territorio público, a hacer ver a las autoridades de los tres niveles de gobierno que no po-

demus seguir generando políticas a medias que no tengan un impacto para revertir la situación de lo que estamos viviendo en el país”.

Subrayó que las agresiones de género más graves en México son feminicidio, desaparición, trata, ataque sexual e intento de feminicidio. Lamentó que no haya certeza de la magnitud real de la situación, porque “uno de los desafíos que tiene el Estado mexicano es que no cuenta con registros claros del nivel de la violencia hacia mujeres”.

Agregó que el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer recomendó al Estado en 2012 y 2018 reforzar los mecanismos de recopilación sistemática de datos de violencia contra mujeres y niñas, incluyendo los feminicidios y desapariciones forzadas.

Advirtió que “no tener cifras, tratar de maquillarlas u ocultarlas pone en riesgo la integridad de las mujeres y el tipo de políticas de intervención que se debe tener”.

Campaña en el PJJ

En tanto, a pesar de que hace más de 30 años se instituyó este día internacional, persiste la inequidad y agresiones contra este género, afirmó la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández.

“Pasan las décadas y lamentablemente persisten reclamos apremiantes en la agenda mínima de protección, respeto y garantía de los derechos humanos de todas las mujeres, cuestiones vitales trastocadas por la violencia epistémica que sigue invisibilizando, anulando, reproduciendo y legitimando la subordinación de las mujeres”, sostuvo la ministra.

Ante integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Consejo de la Judicatura Federal y de la SCJN, la ministra anunció que para recordar esta fecha iniciarán una campaña en la que asumirán como imagen institucional el camino de las mariposas inspirado en la lucha de las hermanas Mirabal, por lo que edificios de algunos juzgados y tribunales y de la SCJN serán iluminados de violeta y naranja durante los 16 días de activismo.

“Desde el Poder Judicial de la Federación lo decimos claro y fuerte: trabajamos sin parar para velar por la justicia, la igualdad y el respeto a los derechos de todas las personas, y especialmente de las mujeres y de las niñas”, agregó.

Piña Hernández llamó a las partidistas de justicia a que su labor ayude a combatir y prevenir la violencia contra las mujeres: “La perspectiva de género indudablemente confronta, incomoda, lo cual nos coloca en lugares que nunca imaginamos; la negación u omisión de las consecuencias de la perspectiva de género surge muchas veces en automático.

“Este es el reto que tenemos que enfrentar día a día en los diversos ámbitos de nuestras vidas para realmente hacer y lograr el cambio.”

